



2学期終業式講話

校長 長田 芳子

こんにちは

8月22日から今日12月26日まで1・3年生は85日間、2年生は84日間の2学期が終了します。猛暑を乗り越え、今は冬至も過ぎました。2学期は、生徒会の改選、修学旅行などなど学校行事も多く、特に3年生にとっては進路に向けてそれぞれが精いっぱい取り組んできていた、まだまだこれからも続きがありますが、長い学期でした。

皆さんは、この2学期どんないいことがありましたか？目標達成できたことは何ですか？友達のどんないい面が見られましたか？うまくいかなかったこと、マイナスばかりを考えるのではなく、良かったこと、プラスを伸ばしていくようにしたいものです。そして頑張ったことを自分自身の励みや強みにして、少しうまくいかなかった時も「乗り越えていく力」にしましょう。目標や夢に向かう道のりは、スムーズな道ではありません。上って行っても、伸び悩んでスランプになったり、頑張っているのに結果が出ず苦しんだり、それを乗り越える力は、自分自身が頑張っていると感じ、取り組んでいることによって育っていくはずで。このことは、先日、行われた「夢を拓く」プロジェクトに参加した人たちには十分理解できると思います。是非、良かったことを多くの周りの人たちとシェアしながら、前向きに取り組むルーティンを作っていきましょう。

今日は、2点について話します。1点目は、情報機器（携帯電話、スマートフォン、メディアプレイヤー、ゲーム機、パソコンなど）の使用についてです。

県教育委員会では、平成24年から毎年小中高生対象にアンケートを実施しています。その結果、今年度、高校生の機器の使用時間について約半数が一日平均3時間以上使用し、多い人で5時間以上使用しているそうです。又、深夜の使用が多いということもあり、生徒の中には、ネット依存を約3割に上る人が自覚しているとの事です。

「写真や動画の投稿」「写真の交換」は高校生を中心に特に女子に多く、増加傾向です。又、ネット上での知り合いがいて、写真の交換をする人は、小中高どの年齢でも増加し、ネットトラブルはより複雑化、低年齢化しています。

皆さんは、どうですか？

調べ物の際には、上手に利用すれば大変便利なツールで役立つことも多いだろうと思います。実際私も、買い物するときクックパットを使います。とても助かります。

いろいろな人の挙げる写真や動画を見て楽しむこともわかります。

しかし

- みんなの中には、深夜にネットを使い、ゲームをしたり、漫画を読んだり、睡眠時間も十分とれず、授業中、居眠りをしたりボーっとしている人はいませんか？
- スマホが気になって、学習時間が短くなるなど、悪影響を及ぼしていませんか？
- 自分の写真、住所、学校、部活などなど、個人情報から勝手に洩れさせていませんか？
- スマホやネットに自分自身が操作、支配されてはいませんか？

映画「スマホを落とすだけなのに」のように、自分の周りが壊されてしまう、とても便利

ですが、とても危険な道具であることを理解して欲しいと思います。スマホやネットに依存せず、自分自身で正しく判断し、想像力を発揮し、考え使用して欲しいと強く思います。特にこれからの長期休業中は、使用する機会が多くなってしまおうでしょう。家族とゆっくりできる貴重な時間にして下さい。

2点目は、今日もこれから「いじめ・悩みアンケート」を実施します。このようなアンケートは、名前がわからない匿名で答えてもらう方が、皆さんには自由に答えられるのだと思います。しかし、分からないと、うやむやなままになってしまったり、解決しようにも解決できなくなってしまいます。記名したことにより、不利益にならないようしっかり学校で配慮します。是非とも協力お願いします。

- ・自分自身の苦しみ、悩み、又、なにか、心配な友人がいる、苦しんでいるのではないかと思うことがあれば、事実を書いてください。
- ・からかわれたり、仲間はずれにされて嫌な思いをしている人、困っている人の思いを感じることのできる、他人事ではなく、自分の事として感じられる南校生であって欲しいと思います。

生徒のみんなが、安心して安全な学校でなければ、可能性を信じて、目標や夢を叶えてあげることができないと私は考えています。

今年一年ありがとうございました。保護者の皆様にもよろしくお伝えください。良いお年をお迎えください。